

# ふじっ子

柏市立藤心小学校  
学校だより1月号  
令和5年1月10日



## ■■～「新年を迎え、豊かな人生の実現に向けて」～■■ 校長 田口 雄二

新たな年を迎えました。保護者の皆様、藤心地域の皆様におかれましても、清々しい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。藤心小学校は今年50周年を迎える記念すべき年となります。

さて、人は誰でも、新年を迎えたこの時期は清新な気持ちになります。初詣に行くと、これからの1年を展望しながら、夢や目標を思い描く姿がたくさん見られます。学校では、様々な場面で夢や目標について触れる機会があります。ご家庭でも夢や目標をもつことについて推奨していただくとありがたいと思います。夢は実際のところ目標であり、夢を実現させるためには努力が必要です。その夢が大きければ大きいほど、実現のために必要となるエネルギーも膨大なものとなります。一方で、子ども達が自分の夢を実現させようとするエネルギーは、子ども達自身の成長に好ましい影響を及ぼします。子ども達にとっては、夢を実現するためのそのエネルギーを自身で生み出すことができる力を身につけることにもつながります。

1年前、令和4年の新年を迎えたとき、子ども達は個々に思い描いた夢があったことと思います。その実現状況はどんなものだったのでしょうか。夢や目標を立てたからには、それが実現できたのか否か、実現していなくてもどの程度まで到達したのかを自分自身のこととして振り返ることは、教育的な意味がともあるのではないかと考えます。つまり、夢に向かって努力した自分の存在をしっかりと自覚させることを通じて、「自分自身を価値ある存在である」と確かに思うことにつながるからです。これを「自己肯定感」または「自尊感情」という言い方で一般的には表現しています。

小学生の子ども達にとって、成功体験は大切なことですが、達成が未だに成し得ていない状況や失敗体験も現実にはたくさんあります。ここでは、実現できなかったことを正しく分析することが重要となります。実現の過程だったのか、それとも努力を怠ったからなのか。実現の過程であるならば、その努力には価値があり、引き続き継続して取り組む姿勢を大切にしてほしいと思います。自分の努力を自分で認めることができるということは、大変素晴らしいことであると考えます。子どもから大人になっていく過程で、このような体験を積み重ねることは、「豊かな人生の実現」へと向かう貴重なステップではないでしょうか。

3学期は、1年生から5年生が52日、6年生は48日です。6年生にとっては、残された小学校生活が48日ということですから。新しい学習も進めながら、1年間の総まとめもしていきます。楽しいことや乗り越えるべきことがどの学年にもあります。また、4月になれば、次の学年へ上がるということも意識する必要があります。子ども達には、3学期の一日一日を大切にしっかりとした気持ちで過ごしてほしいと願っています。

今後とも本校の教育活動にご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

## 【1月の行事予定】

- 10日(火) 始業式
- 11日(水) 給食開始 通常日課  
校内書き初め大会(3,4年生)
- 12日(木) 校内書き初め大会(5,6年生)
- 13日(金) 避難訓練 委員会活動
- 16日(月) 校内書初め展①
- 17日(火) 校内書初め展②  
ステップアップ学習会(2,3年)
- 20日(金) 漢字検定
- 24日(火) 教育相談日  
ステップアップ学習会(2,3年)
- 27日(金) 委員会活動
- 28日(土) PTA第6回運営委員会
- 31日(火) ステップアップ学習会(2,3年)

## 【2月の主な行事予定】

- 14日(火) さよならコンサート(ブラスバンド部)
- 17日(金) 1～5年授業参観・懇談会
- 27日(月) 6年授業参観・懇談会
- 28日(火) 教育相談日

## 【3月の主な行事予定】

- 8日(水) 進度調整日  
教育相談日
- 9日(木) 進度調整日
- 10日(金)～15日(水) は全校5時間授業
- 16日(木) 短縮日課 給食終了日  
5年生卒業式準備
- 17日(金) 令和4年度 卒業式  
6年生のみ登校
- 20日(月)～23日(木) 短縮日課
- 24日(金) 令和4年度修了式※行事予定は感染症の状況によって変更があります。

## 【絵画作品の展示について】

今年度、図工の授業で取り組んだ絵画作品を地域の公共施設に掲示します。近隣センターは12月下旬より作品を掲示してあります。柏市藤心ふるさと協議会運営の「カフェ ひだまり」(逆井駅西口 ローソン裏)は、1月中旬からの掲示予定です。(掲示されましたらお知らせいたします) 地域にある身近な施設ですので、是非ご家族でご鑑賞にお出かけいただけたらと思います。

## 【新型コロナウイルス感染症に係る連絡方法について】

3学期より、コロナ関係連絡の専用携帯の運用を中止いたします。平日の7:30～18:00の間に学校の電話にご連絡いただくか、メールでの欠席連絡システムにてお知らせ下さい。必要な聞き取り等は学校の担当者より、折り返し連絡させていただきます。

引き続き、感染予防(手洗い、うがい) 登校前の検温、健康観察をよろしくお願いいたします。

## 【1月の生活目標】

### 寒さに負けない体力をつけよう

- (1) なわとび運動を中心に取り組み、児童の体力向上を図ります。
- (2) 持久走カードを活用し、児童各々に目標を持たせ意欲的に取り組ませます。
- (3) 体育での運動量の確保、休み時間の外遊びの推奨を今後も行っていきます。

